



SE DIVIDEN APOYOS

Unos jalan con Alfaro, otros con Dante y se ahonda la fractura de MC

Y. BONILLA Y J. BUTRÓN

Delgado: "El partido está por encima de decisiones personales", dice tras distanciamiento del gobernador jalisciense; Colosio ve determinación prematura

En Jalisco emecistas cierran filas y "se la juegan" con el mandatario; Xóchitl "sí se ve" con naranjas; los buscará para armar Frente más grande **págs. 3 y 4**



“ESTE PROYECTO político le debe mucho de lo que es a Jalisco y al gobernador”
Clemente Castañeda
Líder de MC en Senado



“TODAVÍA no se decide nada por parte de MC, entonces se me hace una decisión muy prematura”
Luis Donald Colosio
Alcalde de Monterrey

Castañeda destaca aporte de Alfaro

“Tengo claro que MC está por encima de decisiones personales”: Dante

LÍDER naranja dice de que el único diferendo con el gobernador de Jalisco fue por la UdeG y la Feria del Libro; Luis Colosio Riojas ve prematura la postura del mandatario de distanciarse

Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

Movimiento Ciudadano (MC) está por encima de decisiones personales, advirtió el dirigente nacional de ese partido, Dante Delgado, luego de que En-

rique Alfaro marcó el martes distancia con el instituto político que lo llevó a la gubernatura de Jalisco, al no estar de acuerdo con el rumbo unilateral que, dijo, se le está dando, de cara a las elecciones presidenciales del 2024.

EL GOBERNADOR Enrique Alfaro reiteró ayer su postura sobre MC y señaló que las definiciones que sigan en lo colectivo se tomarán en los siguientes días.

Las declaraciones de ambos profundizaron la fractura abierta hace poco más de un mes entre los liderazgos que insisten en que ese partido no debe aislarse de otras fuerzas en los comicios, y aquellos que prefieren que la contienda la enfrente con un candidato propio.

Delgado dijo ayer que respeta la opinión del mandatario estatal, quien un día antes manifestó no tener más interés en "participar en un proyecto que no entiendo, que se construye de manera unilateral". No obstante, antepuso a su partido.

"Sobre las declaraciones del gobernador Enrique Alfaro, quiero decir que tenemos que respetar la pluralidad y, por lo tanto, su decisión personal. El gobernador ya se había pronunciado al respeto y lo respeto. Lo que tengo claro es que Movimiento Ciudadano está por encima de decisiones personales y que, insisto, esto nos va a poner a prueba a todas y todos", anticipó.



Por medio de un mensaje en redes sociales, expuso que el único diferendo que tuvo con Alfaro Ramírez fue sobre la Universidad de Guadalajara, ya que Dante Delgado se negó a descalificar la Feria Internacional del Libro de esa ciudad.

"Jalisco siempre ha estado en la toma de decisiones. Jalisco ocupa la presidencia del Consejo Nacional y la coordinación del grupo parlamentario en el Senado y, a petición de Jalisco, hoy tenemos una mesa de diálogo para seguir construyendo juntos", dijo el dirigente.

Para otro de los liderazgos partidistas, el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, la separación de MC del gobernador Alfaro fue una decisión prematura, porque no se ha definido nada, de cara a las elecciones del próximo año.

En entrevista colectiva, lamentó la postura del jalisciense porque será "triste" verlo partir, a pesar de que no era militante del partido.

"Lamento mucho su decisión, porque durante muchísimos años ha sido un gran impulsor de los buenos gobiernos. Todavía no se decide nada por parte de Movimiento Ciudadano; hay, obviamente, diferencias de opinión, pero no ha habido una toma de decisiones; entonces, se me hace una decisión muy prematura", declaró.

En este diferendo entre Delgado y Alfaro, el coordinador naranja en el Senado de la República, Clemente Castañeda, aliado del mandatario jalisciense, señaló que el "liderazgo" y visión del segundo han dado sentido al partido.

Mencionó que en MC siempre ha existido el debate y contraste de ideas, por lo que negar las diferencias es "azotar la puerta al diálogo y caer en la espiral de la polarización que no escucha, no comprende y trata de imponer una visión".

"Nadie puede dejar de reconocer, ni aquí ni en la dirigencia nacional, la determinación y la visión de liderazgos como el de @EnriqueAlfaroR, que le han dado sentido a @MovCiudadanoMX como una opción política a nivel nacional. Este proyecto político les debe mucho de lo que es a Jalisco y al gobernador", tuiteó.

El legislador advirtió que las decisiones y acciones que tome hoy su partido tendrán consecuencias en los comicios del 2024 y en el futuro del país. Por ello, manifestó confianza en que habrá diálogo, a pesar de lo áspero que éste resulte.

El líder de la bancada en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, aliado de Dante Delgado, no se pronunció al respecto. Su única interacción fue en redes sociales al compartir la publicación del coordinador

estatal en Sonora, Manuel Scott, quien dijo: "De sur a norte y en cada región del estado, nuestro movimiento se sigue fortaleciendo; por eso hay quienes piden a gritos que nos juntemos con la vieja política que ha traicionado a las y los ciudadanos. ¡Aquí van a topar con pared! Estamos construyendo el futuro de Sonora".

Al referirse a la situación, Natalie Bravo Ortiz, jefa de oficina de la Secretaría General en MC, dijo que antes que los colores y siglas, lo que da verdadera unidad al partido "es su gente, donde hemos trabajado en equipo y no hay divisiones, donde las puertas están abiertas para quien se quiera sumar y para quien decida salir".

Cruje el partido

Dirigentes y expertos hablaron de la crisis que desató la decisión de Alfaro.



“

SOBRE LAS DECLARACIONES del gobernador Enrique Alfaro, tenemos que respetar la pluralidad y, por lo tanto, su decisión personal. Lo que tengo claro es que MC está por encima de decisiones personales

Dante Delgado
Dirigente nacional de MC

”



“

NADIE PUEDE dejar de reconocer, ni aquí ni en la dirigencia nacional, la determinación y la visión de liderazgos como el de Enrique Alfaro. Este proyecto político les debe mucho de lo que es a Jalisco y al gobernador

Clemente Castañeda
Coordinador de MC en el Senado

”



“

LAMENTO MUCHO su decisión, porque durante muchísimos años ha sido un gran impulsor de los buenos gobiernos. Todavía no se decide nada por parte de MC; entonces, se me hace una decisión muy prematura

Luis Donaldo Colosio
Alcalde de Monterrey

”



“

SE VIENE UN CISMA, pues ya había indicios de conflicto, pues uno de sus errores es ir solos en 2024. Van a ir muy mermados, si la fragmentación se consuma puede quedar como un partido en desaparición

José Fernández Santillán
Político de la UNAM

”

24

Años de existencia tiene Movimiento Ciudadano

27

Diputados federales y 12 senadores tiene el partido



Cúpula de MC en Jalisco apoya al gobernador

Cierran filas con Alfaro legisladores, alcaldes...

Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

La cúpula de Movimiento Ciudadano en Jalisco, integrada por 87 liderazgos de los cuales algunos tienen impacto nacional, amenazó con seguir los pasos del gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, y apartarse de ese partido, al advertir que no pueden normalizar su estadia en un proyecto que minimice a su entidad.

"No podemos normalizar nuestra presencia en un proyecto político que ha decidido minimizar a Jalisco", advirtieron, a través de un pronunciamiento público.

AL RESPECTO, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, declinó comentar sobre el deseo de Enrique Alfaro de no participar más en Movimiento Ciudadano.

Eldato

El martes, el gobernador emecista de Jalisco, Enrique Alfaro, se deslindó de la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano, encabezada por Dante Delgado Rannauro, al asegurar que carece de rumbo y acusarla de imponer una visión unilateral, de cara a las elecciones presidenciales del 2024.

A través de un desplegado, los dos senadores emecistas por Jalisco, 12 de los 13 diputados federales, los 16 diputados locales y sus 57 presidentes municipales respaldaron al gobernador Enrique Alfaro en su decisión.

En el pronunciamiento, encabezado por el coordinador en el Senado, Clemente Castañeda, y la senadora Verónica Delgadillo, advirtieron que no aceptan que su opinión sobre el futuro político de su movimiento sea ignorada "sistemáticamente".

Por eso, remarcaron que, durante 11 años, el movimiento naranja ha sido la primera fuerza política en esta entidad.

"Por ello, lo decimos alto y claro: respaldamos, entendemos y compartimos

ENCABEZADOS por Clemente Castañeda, 87 piden no normalizar un proyecto donde se minimice al gobierno estatal; remarcan liderazgo de 11 años del partido naranja en la entidad



EL GOBERNADOR de Jalisco, Enrique Alfaro (tercero de izq. a der.), ayer.

la legítima posición adoptada por Enrique Alfaro... No podemos aceptar que nuestra opinión sobre el futuro político de nuestro movimiento sea ignorada sistemáticamente. No podemos permitir que desde una oficina de la Ciudad de México se quiera imponer una visión que no compartimos", advirtieron en el documento.

Insistieron en que MC no puede entenderse sin Jalisco, por lo que, al declararse parte del proyecto encabezado por Alfaro Ramírez, subrayaron que siempre han respetado a la dirigencia nacional, encabezada por Dante Delgado, y los órganos de toma de decisiones.

Aunque refirieron que el partido no es pertenencia de alguien, mencionaron que el proyecto fue formado por quienes provienen de Jalisco.

"Antes que colores y siglas partidistas, a nosotros nos une Jalisco y su gente. Aquí trabajamos en equipo, no hay divisiones. Caminamos juntos. Este proyecto, que hemos formado mujeres y hombres libres de Jalisco, no le

pertenece a nadie. Es de la sociedad jalisciense" señalaron.

El pronunciamiento concluyó con la advertencia de que este movimiento continuará en tanto se acaten y respeten los intereses de aquella entidad.

"Este movimiento político seguirá caminando con quien se comprometa a respetar y cuidar los intereses de Jalisco. Que quede claro, este movimiento se la juega con el gobernador Enrique Alfaro y por Jalisco. A donde vayamos, caminaremos juntos", dijeron.

El desplegado fue suscrito por 12 integrantes de la bancada naranja en la Cámara de Diputados, excepto por su coordinador, Jorge Álvarez Máynez, afin al dirigente nacional de MC y quien, durante el último mes, se ha manifestado porque su partido no se sume a la alianza Va por México, como lo ha manifestado su líder.

También lo firmaron los 57 presidentes municipales, entre ellos Pablo Lemus, quien es alcalde de Guadalajara.

2
Estados del país son gobernados por Movimiento Ciudadano